

Anlage 3 zur Ortschaftsratssitzung am 11.4.2016:

Festveranstaltung „15 Jahre Eingemeindung“ – eine erste Dokumentation

J. Tiedge berichtet über die Erfüllung seines Auftrages, die Moderation der Festveranstaltung des OR am 1.4.16 zu übernehmen:

Bilder: U. Hellmann, W. Roßdeutscher, Video: U. Hellmann



Herzlich willkommen zur öffentlichen Festveranstaltung
„15 Jahre Eingemeindung“ des Ortschaftsrates Beyendorf-Sohlen
am 1.4.2016 um 14.30 Uhr im Mehrzweckraum des Soziokulturellen Zentrums

Begrüßung im Namen des Ortschaftsrates

Grüße unserer Kinder und Jugendlichen – überbracht von der Gruppe des Sport- und Spielmobils

Übergabe: Das 1. Exemplar der Festschrift zum 31.7.2015, Materialien zur Ortschaftsentwicklung

Es spricht der Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Magdeburg Dr. Lutz Trümper.

Es spricht der Ortsbürgermeister Beyendorf-Sohlen Siegfried Geue.

Akteure der Eingemeindung blicken zurück und nach vorn:

Es sprechen der Oberbürgermeister a. D. Dr. Willi Polte und Christel Schlee, Ulrich Schrader, Manfred Ebeling.

Moderator Prof. Dr. Jürgen Tiedge

Im Anschluss: Zwanglose Gesprächsmöglichkeiten - bei Kaffee und Kuchen unseres Heimatvereins
- in den vorbereiteten Präsentationen - als Gäste der im Haus Ansässigen

Dieses Programm ist in der Zeit von 14.30 Uhr bis 16 Uhr gestaltet worden.
Es war eine gelungene Kopplung von aktueller Kommunalpolitik
und vielen Erinnerungen aus 15 Jahren gemeinsamen Weges.





KJFE „SPORT- UND SPIELMOBIL“
Der Sportjugend im Stadtportbund Magdeburg e.V.

Wir treffen Dich ab dem 04.04.2016 **jeden Montag** (außer Feiertag) von:

15.00 Uhr - 19.00 Uhr

Im Park vor dem Soziokulturellen Zentrum
(bei schlechtem Wetter in der Aula des Soziokulturellen Zentrum und ab 17.15 Uhr im K11)

Wir vom „Sport- und Spielmobil“ sind eine vom Jugendamt geförderte mobile Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtung.

Wenn du Lust hast dich zu bewegen, zu spielen und kreativ zu sein, dann bist Du bei uns genau an der richtigen Stelle! Die Teilnahme an unseren Angeboten ist freiwillig und kostenfrei! Komm vorbei und werde mit uns gemeinsam aktiv!

Die Gruppe des Sport- und Spielmobils hat in gelungener Weise die Grüße unserer Kinder überbracht. Verbunden damit war ein Dank an die Personen und Institutionen, die die Voraussetzungen dafür schaffen.

! Ein herzliches Dankeschön für diese Angebote
an unseren Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper, an das Jugendamt,
an den Stadtportbund Magdeburg e.V., seinen Präsidenten Rainer Voigt,
an die Sportjugend, an Angela Franke, Lisa, Stephan !



Sport- und Spielmobil
der Sportjugend im Stadtportbund Magdeburg e. V.
Klaus-Miesner-Platz 3
39108 Magdeburg
Tel.: 0391/ 6073762-17/18
Funk: 0172/ 3816961

Pfingstferien 2016

Spielfest

Montag.	09.05.16	14:00 – 18:00 Uhr	Beyendorf / Sohlen im Park des „Soziokulturellen Zentrums“ Dodendorfer Weg 12
---------	----------	-------------------	---

Die Gruppe des Sport- und Spielmobils hatte eingeladen zu aktiver Bewegung im Anschluss an die Festveranstaltung vor dem SKZ / im Park und zum Besuch des vorbereiteten Informationsstandes.

Markante Termine:

Sommer 2000: **Beginn der Gespräche** zwischen Oberbürgermeister Dr. Polte und Beigeordneten und Beauftragten des Gemeinderates Beyendorf

26.10.2000: **gemeinsame Willenserklärung** Tiefbauamt (O'Gilvie) – Gemeinderat (Tiedge)

08.11.2000: **Informationsmaterial** ... zu den beiden Bürgerentscheiden am 3.12.2000,

03.12.2000: Die beiden **Bürgerentscheide** zur Zukunft in Magdeburg oder in Sülzetal

15.02.2001: Beschluss-Nr. 1064-27(III)01 des **Stadtrates** der Landeshauptstadt Magdeburg über die Eingemeindung der Gemeinde Beyendorf mit 2/3 Mehrheit

01.03.2001: Beschluss-Nr. 03/01 des **Gemeinderates** über die Eingemeindung (einstimmig)

15.03.2001: **Vertragsunterzeichnung** zur Eingemeindung im Alten Rathaus Magdeburg

22.03.2001: Genehmigung durch das Regierungspräsidium

29.03.2001: Veröffentlichungsanordnung des OB der Lande

01.04.2001: **Festakt** zur Eingemeindung in Beyendorf-Sohl

Aus der Willenserklärung (Anlage Nr. 2) vom 26.10.2000

(gemeinsam vom Tiefbauamt (O'Gilvie) und Gemeinderat (Tiedge) abgegeben)

über durchzuführende straßenbauliche Maßnahmen bei Zusammenschluss der der Gemeinde Beyendorf/Sohlen mit der Landeshauptstadt Magdeburg

Als Beispiel für enge Zusammenarbeit von Ämtern und Bürgern und als Beispiel für eine auf mehrere Jahre gerichtete Planung wurde die Willenserklärung - später Bestandteil der Eingemeindungsvereinbarung -hervorgehoben:

2001

Grundhafter Ausbau der Anliegerstraße Froschgrund im Ortsteil Sohlen
Straßenausbau Kreisstraße zwischen Ortslage Beyendorf und A14
Schleifweg

2002

Schulstraße
Hauptstraße
Schleifweg 2. BA

2003

Bahnhofstraße
Fuß- und Radwegverbindung im Bereich An der Sülze und Dorfplatz Sohlen

2004

Gestaltung Dorfplatz Sohlen

In der Moderation wurde an diese Termine erinnert:

erfüllt!

Höhepunkt eines 25-jährigen gemeinsamen kommunalpolitischen Engagements

gemeinsam mit Gemeinderat,
Ortschaftsrat, engagierten Bürgern,
wesentlich getragen von
W. u. E. Roßdeutscher, H.-U. Kawalle,
J. Stephanik, J. Tiedge vom Neustart
1990 über den Internetauftritt
www.beyendorf-sohlen.de



war die Gestaltung
der

Festschrift zur öffentlichen Festveranstaltung des Ortschaftsrates „1050 JAHRE SOHLEN“
in Sankt Egidius zu Sohlen am 31.07.2015

Herausgeber: Arbeitsgruppe Ortschaftsentwicklung des Ortschaftsrates Beyendorf - Sohlen,
Evangelische Kirchengemeinde Sohlen, Ortsbürgermeister Beyendorf - Sohlen

Beyendorf - Sohlen am 1. April 2016 - dem 15. Jahrestag der Eingemeindung als
Ortschaft der Landeshauptstadt

Die Festschrift wird Dr. Trümper, Dr. Polte und der Öffentlichkeit übergeben.
Sie steht auch unter www.beyendorf-sohlen.de zur Verfügung.

FESTVERANSTALTUNG SOHLEN 2015

1299 Gründung der magdeburgischen
Salzwerke 1631 Zerstörung Magdeburg
1726 Ende der Salzproduktion 1755
Gradierwerk Schönebeck - Salzelmen
1890 Erster Zug hält in Beyendorf 1915
Erster Weltkrieg 1945 Ende des zweiten
Weltkrieges 2000 Bürgerentscheid zur
Eingemeindung 2015 Gegenwart
2025 Integriertes Stadtentwicklungs-
konzept 2030 Verkehrskonzept "2030"



Mit dem Dank für die bisherige Unterstützung und einem kleinen Ausblick – anknüpfend an das Grußwort des Oberbürgermeisters aus der Festschrift – wird das Wort an Dr. Trümper übergeben:

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Trümper,

**in Ihrem Grußwort zur Festschrift zum 31.7.2015 heißt es treffend:
„Seit 2001 ist die Landeshauptstadt Magdeburg ein Teil der Sohlener Geschichte und Sohlen umgekehrt ein Teil der Stadtgeschichte Magdeburgs.“**

Aus Anlass der öffentlichen Festveranstaltung „15 Jahre Eingemeindung“ des Ortschaftsrates Beyendorf-Sohlen am 1.4.2016 möchten wir hier anknüpfen:

Die Landeshauptstadt Magdeburg ist ein wesentlicher Teil der Zukunft unserer Ortschaft Beyendorf-Sohlen und Beyendorf-Sohlen umgekehrt ein Teil der Zukunft Magdeburgs.

Unsere Bemühungen wollen wir unter das Motto stellen:

Vom Eingemeindungsvertrag zum Stadtteilkonzept für Beyendorf-Sohlen.

Mit der Bitte um weitere freundliche Unterstützung und in der Hoffnung auf Fortsetzung der fruchtbaren Zusammenarbeit übergibt Ihnen der Ortschaftsrat seine Vorschläge und Beschlüsse.

Es spricht der Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt Magdeburg
Dr. Lutz Trümper

Rede auf Video (U. Hellmann)





Es spricht Siegfried Geue

Ortsbürgermeister der
Ortschaft Beyendorf-Sohlen

Rede auf Video (U. Hellmann)





Akteure der Eingemeindung
blicken zurück und nach vorn:

Es spricht Oberbürgermeister a.D.
der Landeshauptstadt Magdeburg
Dr. Willi Polte



Rede auf Video (U. Hellmann)



Akteure der Eingemeindung
blicken zurück und nach vorn:

Es sprechen
Christel Schlee,
Hans-Ulrich Schrader,
Manfred Ebeling

Reden auf Video (U. Hellmann)

